
 

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung 

Vorlagennummer: STV/1676/2013 
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich 
Datum: 12.08.2013 

 
Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung 
Aktenzeichen/Telefon: - Al -/1032 
Verfasser/-in: Gerhard Merz, MdL, SPD-Fraktion und Klaus-Dieter Grothe, 

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
Beratungsfolge Termin Zuständigkeit 
Magistrat  Zur Kenntnisnahme 
Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr  Beratung 
Stadtverordnetenversammlung  Entscheidung 
 
 
Betreff: 
FSC-Zertifikat für städtische Waldflächen 
- Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/Die Grünen vom 31.07.2013 - 
 
 
Antrag: 
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, die Waldflächen der Stadt 
Gießen nach dem FSC-Standard (Forest Stewardship Council) zertifizieren zu lassen.“ 
 
 
Begründung:  
Der FSC-Standard fördert einerseits die ökologischen Aspekte der Holzproduktion und 
beachtet andererseits die wirtschaftlichen und sozialen Aspekte. Das FSC- Siegel ist ein 
weltweit anerkanntes Siegel, das den Verbraucherinnen und Verbrauchern Gewissheit 
darüber gibt, dass Holz unter sozial verträglichen und ökologisch sinnvollen Bedingungen 
produziert wurde. Um die Zertifizierung zu erreichen, müssen zahlreiche Standards erfüllt 
bzw. angestrebt werden. Dabei geht es nicht allein um den aktuellen Waldzustand, 
sondern um die Bewirtschaftung des Waldes und die kontinuierlichen Schritte zur 
Erreichung der gesteckten Ziele. So soll einerseits das Ökosystem Wald gesichert und 
andererseits das Holz auch langfristig für die kommenden Generationen genutzt werden 
können.  
 
Das FSC-Siegel ist weltweit anerkannt und hat sich als Zertifikatssystem gegenüber 
anderen durchgesetzt und ist auch für die Vermarktung relevant, weil mit diesem Siegel 
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die nachhaltige Produktion von unabhängigen Experten anerkannt wird. Der Stadtwald 
wird zwar schon seit vielen Jahren nach ähnlichen Standards bewirtschaftet, so dass 
keine gravierende Veränderung der jetzigen Produktions- und Handlungsweisen 
notwendig werden, die Bestätigung durch ein unabhängiges Zertifikat kann und sollte 
aber die Forstwirtschaft des Gießener Stadtwaldes auch nach außen bestätigen und ist 
für die Vermarktung des Holzes wichtig, weil immer mehr Käufer Wert darauf legen.  
Nicht zuletzt setzt die Stadt Gießen damit ein Zeichen im Sinne der fair-trade-Stadt und 
weist auf die Bedeutung des Siegels hin, da z.B. auch Holz aus tropischen Ländern nur 
mit FSC-Siegel gekauft werden sollte.  
 
 
Gerhard Merz, MdL Klaus-Dieter Grothe 
SPD Fraktionvorsitzender Fraktionvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen 
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